

Innovationstag 2025

Einladung zum 1. Innovationstag der Reformierten Kirche Baselland
Samstag, 18. Oktober 2025, 09.15 bis 16.00 Uhr
Kirchgemeindehaus Mischeli, Bruderholzstrasse 39 in Reinach BL

Über den Innovationstag

Am Samstag, 18. Oktober 2025 findet der Innovationstag der Reformierten Kirche Baselland statt. An diesem ganztägigen Anlass im Mischeli in Reinach lassen wir uns von Fachleuten durch Modelle und praktische Beispiele inspirieren, denken über die Bedeutung von Innovation für die Kirchgemeinden nach und entwickeln Ideen für konkrete Projekte.

Das Treffen macht Mut und spendet Energie zum Gestalten von Kirche, dient als Ideenbörse und zur Vernetzung der Teilnehmenden, auch über den Anlass hinaus.

Dieser Tag richtet sich an ganze Teams von Ehrenamtlichen und Angestellten und ist ebenso geeignet für Einzelpersonen, die sich mit der Frage auseinandersetzen wollen, was Innovation in der Kirche bedeutet und wie diese gestaltet werden könnte.

Programm

Ab 08.30 Uhr	Ankommen, Getränke und Gebäck
09.15 Uhr	Start der Veranstaltung: Begrüssung und Einführung ins Thema Themenblock mit diversen Inputs Gemeinsame Planung des Nachmittags
12.00 Uhr	Mittagspause mit Verpflegungsangebot
13.30 Uhr	Konkretes Entwickeln eigener Projekte, parallel dazu Beratungsangebote und Vertiefung von Themen des Vormittags bei Bedarf
15.30 Uhr	Schlussfolgerungen und Ausblick
16.00 Uhr	Ende der Veranstaltung

Kosten

Um die Planung zu erleichtern, gibt es zwei Preisstufen: Wer sich bis zum 31. August anmeldet, profitiert von einem Frühbuchungspreis von 70 CHF/Person. Spätere Anmeldungen kosten 90 CHF/Person. Bei fünf und mehr Personen aus derselben Kirchgemeinde wird ein Rabatt von 10% gewährt. Im Preis inbegriffen sind die Tagesverpflegung und die Dokumentation der Resultate.

Anmeldung

Für Frühbuchungspreis bis zum 31. August 2025. Letzter Anmeldetermin ist der 3. Oktober 2025. Anmeldungen sind mit den nachfolgenden Angaben per Mail an das Kirchensekretariat (kirchensekretariat@refbl.ch) möglich:

Vorname und Name, Funktion in der Kirchgemeinde, Mailadresse, Telefonnummer für allfällige Kontaktaufnahme.

Weitere Informationen

Für Rückfragen steht das Kirchensekretariat zur Verfügung. Die Angemeldeten erhalten eine Bestätigung. Weitere Details zum Innovationstag sind auf der Folgeseite zu finden. Über Ihre Teilnahme freuen wir uns sehr!

Herzliche Grüsse

Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons Basel-Landschaft

Regine Kokontis, Pfrn.
Kirchenratspräsidentin

Peter Jung
Stabsstelle Kirchen- und Gemeindeentwicklung

Weitere Programminfos zum Innovationstag 2025

Gründe für eine Teilnahme am Innovationstag

- Eigenes Tun im Mittelpunkt, angeregt durch verschiedene Impulse von aussen.
- Offenes Format mit der Möglichkeit für eine individuelle Gestaltung des Tages.
- Austausch mit Kolleginnen und Kollegen aus der eigenen und aus anderen Kirchgemeinden.
- Praxisorientierte Rückmeldungen zu eigenen Vorhaben.
- Anregungen, Aufregungen, Mut zum Anpacken, viel Energie und Lust zum Gestalten von Kirche.
- Ideenbörse und Gelegenheit zur Vernetzung auch über den Innovationstag hinaus.
- Zeit zum Lachen, Plaudern und Pausen machen.

Hinweise zur Form des Innovationstages

- Dank einem offenen Angebot von Möglichkeiten haben die Teilnehmenden Gelegenheit, eigene Ideen zu entwickeln, Grobskizzen hinterfragen zu lassen und Methoden und Hilfsmittel von Profis kennenzulernen und auszuprobieren.
- Expertinnen und Experten stehen zur Verfügung, um in kleiner Runde Anliegen zu erörtern.
- Dabei wählen die Teilnehmenden in einem an «Open Space» angelehnten Format, was sie gerade interessiert ([Wikipedia zu Open Space](#)).
- Dazu gehört auch, dass eigene Projekte vorgestellt und mit Interessierten diskutiert werden können.

Sagen uns die Expertinnen und Experten, was wir wie tun sollen und was wir falsch machen?

Organisator Peter Jung: «Nein, genau dies soll nicht passieren. Die eingeladenen Personen stellen sich und ihr Fachwissen zur Verfügung. Ihre Beispiele sind Anregungen und keine Rezepte. Es sind die Teilnehmenden, die wissen oder herausfinden, was in ihrer Umgebung gefragt ist.»



Wer gestaltet den Innovationstag?

- Kirchenratspräsidentin Regine Kokontis beleuchtet Innovation mit einem theologischen Blick.
- Mit Jean-Philippe Hagmann erweitert ein ausgewiesener Experte unseren Horizont ([Homepage](#)).
- Weitere Fachpersonen bringen ihre Erfahrung ein, gestalten Wunschthemen und stehen für die Anliegen der Teilnehmenden zur Verfügung.

Weshalb diese Werbung für den Innovationstag?

«Das ist ziemlich einfach», sagt Kirchenratspräsidentin Regine Kokontis: «Wir haben erst sehr wenige Anmeldungen erhalten. Beim aktuellen Stand müssten wir sogar über eine Absage nachdenken. Ich glaube aber an den Nutzen des Tages und bin davon überzeugt, dass die Teilnehmenden viel Energie tanken können. Also rühren wir jetzt nochmals die Werbetrommel!»